

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana... 2 Ptas. Trimestre.
PROVINCIAS Y PORTUGAL... 3 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO... 12 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR... 16 Ptas. Trimestre.
Por menor, 5 céntimos ejemplar. Por mayor, 90 céntimos. 30 ejemplares.
MADRID. Factor, núm. 7.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PUESTA LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados por el Banco de España, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Hava, 8, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANO XLV. NUM. 13389

Madrid Domingo 2 de Diciembre de 1894

OFICINAS FACTOR, 7

OPINION

A la opinión no me opongo que a voz en grito proclama con el júbilo de más fama el de *Principes del Congo*.
Victor Valster, place de l'Opera, 4, París.

Gran peletería francesa
Alla novedad en cuellos, boas, corbatas, salidas de teatro y capitas.—4, Carmen, 4.
LOS DIAS 5 Y 6 DEL CORRIENTE VISTAS, EL 7 a las 11 subasta de allas vendidas, VICTORIA, 2.
VIRGINAL A la glicerina para las inflamaciones del tiempo, grietas, granos, pecas, manchas, etc. SAN MARCOS, 11, Farmacia.

TIRSO. APARATOS PROTÉCTOS. MAYOR, 58.
CONFECIONES PARA SEÑORA. ÚLTIMOS modelos en levitas a 20 ptas; capas, 15; batas, 20; batas, 15; mantóns, 10.—Buen surtido en todos géneros y adornos.—Rodríguez, plaza Angel, 6.

VEASE ANUNCIO SIBASTA EN LA ESTACION del Norte.
EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERA ARAGONESA sociedad domiciliada en Zaragoza.

HORAS MADRILEÑAS

LA SILLA DE LOS POETAS

Las mesnadas desertoras del un tiempo famoso y ya olvidado pinar de las de Gómez, han invadido su acera de la Carrera de San Jerónimo.
Son las seis de la tarde, la hora crítica; no caben ni un pisotón ni un gomoso más, y hay mamá que lleva perdidas a empellones tres hijas casaderas.
Están, pues, todas y todos en apretadísimo haz y ya las piernas del transeúnte que va por casa de Lhardy obedecen al movimiento de las del que rebasa la línea del escarpate de Anoreña, y cada vez que alguno levanta el brazo para saludar, todos los de la calle, esquivando el golpe doblan la cabeza.
Pues mientras nuestros primeros gahanes y nuestras primeras peleterías ó figuras se estructuren en la colmada acera, nuestros primeros poetas, huyendo siempre, como aconseja el eximio maestro del mundanal ruido, se amparan en la librería de Fe, donde tienen una silla.
Si, una silla, la única del establecimiento y que si no es de Victoria lo es de sus alrededores; una silla humilde, colocada hacia la mitad de la tienda, frente a los estantes donde se apilan los libros recién salidos de las prensas parisienas; una silla gloriosa donde descansan por turno en esa primera hora de la noche Campoamor y Núñez de Arce.
Otros poetas y otros literatos acuden casi ariamente a la tertulia vespertina de la librería de Fe; allí suelen reunirse Manuel del Palacio, Sallés, Manuel Reina, Blanco Asenjo, Ferrari, Ricardo de la Vega y qué sé yo cuantos más; pero ninguno se sienta en la única silla que Fe, falto de caridad ó de espacio para mayores comodidades, ofrece a sus concurrentes.
Parece que existe entre estos el pacto tácito de que la humilde silla haya de ser para los dos soberanos de nuestra lírica, por supuesto, con su correspondiente turno pacífico, ó sea sin aparejar las musas.

Y cuando el nervioso y grandilocuente Núñez de Arce, el de los vigorosos endecasílabos y el de las briosas imágenes, se levanta de la silla de Victoria y abandona la librería, abrochándose un *mac-fertan* que quiere ser inglés sin conseguirlo, aparece el sanguíneo y humano Campoamor, el de los hondos atisbos del alma, aprisionado en un gabán de pieles, sonriendo a todos, quejándose del frío, por quejarse de algo, a fuer de hombradichoso; aparece, digo, y se sienta en la silla que la antigua musa castellana acaba de abandonar, y la gran musa moderna, revolucionaria universal, humana, la musa de las *Doloras* que hasta el dolor ha hermesado haciéndolo femenino para que llegue más adentro y no cause tanto daño, reina en la librería sobre su trono de... Fe sabrá la procedencia y el material de la silla.
Tras de la angulosa é inquieta figura de Núñez de Arce, la amplia y reposada de Campoamor; tras de la romántica inspiración de *El vértigo*, con sus castillos feudales y sus odios fratricidas, las adivinaciones de *La novia y el nido* y las profundas ternuras del *Quién supiera escribir!*
Toda una poesía que pasa, toda otra poesía que viene, y la silla sin romperse... ¡Qué poco debe pesar la gloria!

JOSÉ DE ROURE.
MINDANAO
Estadística de los moros.—Comentarios.
Sin perjuicio de que en la época oportuna, y ya próxima, LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA dará a sus lectores los más amplios antecedentes para que puedan hacerse cargo de la marcha de los sucesos en la campaña de Mindanao, iremos desde luego suministrando algunos datos interesantes, que proceden de autorizado origen.

Uno de los puntos, que más trabajo cuesta poner en claro, es el número de moros que pueblan las orillas de la célebre laguna de Lanao y las vertientes de las sierras que a aquella mandan sus aguas.
De un documento oficial suscrito por uno de los jefes, que más se han distinguido en Mindanao como político y como militar, tomamos y comentamos los siguientes datos estadísticos.
Se conoce el nombre de 71 rancherías, ó poblados, asentados en las playas de la laguna y en las del río Agus, que es el emisario de las aguas de aquella al mar.
A estas 71 agrupaciones corresponden otros tantos sultanes, ó datós, ninguno de los cuales tiene la hegemonía del territorio. Además se calcula que en los muchísimos valles que forman las sierras, que en anfiteatro rodean la laguna, hay sobre otras 300 rancherías.
Respecto a las 71 ribereñas, parece que reúnen en total una población de 94.210 habitantes, de los cuales un 20 por 100, ó sea 18.884, son considerados como guerreros, siendo el resto ancianos, mujeres, niños, inútiles y esclavos, éstos de raza distinta de la mora.

Se calcula en unas 7.900 el número de casas; en 192 el de cottas, ó sea fuertes, artillados con 1.338 bocas de fuego (cañones y lantacas). Igualmente se computa la fusilería, de que disponía en 1893 los moros ribereños, en 175 fusiles modernos y 4.158 de pistón.
La sultanía más importante es la de Uato, cuyo sultán Bucor tiene 20.000 sátrapas y esclavos, alojados en 1.070 casas. Hay después otras 21 sultanías, cuya población oscila entre 1.000 y 5.000 súbditos; y como los sultanes son 50, resultan 28 sultanías con menos de 1.000 súbditos; y por lo tanto con menos de 200 guerreros; hay un sultán con 150 súbditos, que dan 30 guerreros. De los datós, ninguno pasa de 500 súbditos.
No se crea que el sultán de más prestigio es allí el que más súbditos tiene; generalmente el más audaz, el más enérgico, en ciertas épocas el más exaltado contra los españoles ejerce una especie de hegemonía más ó menos duradera, y dependiente siempre del éxito, y dependiente de la superioridad la confiere cualquier accidente al parecer insignificante: en el ataque de diciembre del 92 contra las posiciones españolas de Munguan, fué caudillo el sultán Anale, y lo fué porque poseía un *antimán*, es decir, un amuleto, que le hacía invulnerable contra las balas cristianas y hasta invisible para sus enemigos.
Tal era la credulidad de los moros, que Anale logró reunir entre sultanes, datós y sátrapas, sobre unos 1.000 guerreros, que sin arma de fuego ninguna atacaron a los españoles, seguros de la victoria, y aunque sufrieron una espantosa derrota, y Anale fué de los primeros que murieron, como cayó a través de un bayoneteo, es seguro que su *antimán* no se habrá desprestigiado.
No debe chocar el gran número de cottas, que como nuestros castillos y torres de la edad media, no son para la defensa contra invasores extranjeros, sino para refugio de los habitantes de las sendas rancherías en las guerras intestinas, que son allí incesantes y no muy sangrientas.
Tampoco el número, relativamente grande de bocas de fuego, es alarmante para las tropas españolas; pues ni cañones, ni lantacas son más temibles, ni tanto siquiera, como los fusiles de pistón.
La toma de las cottas no suele ser la operación más peligrosa para nuestras tropas; y cuando aquellas han sido regularmente cañoneadas, los asaltantes suelen encontrarlas desguarnecidas.

Si con exactos los datos estadísticos, que estampados quedan, hay que suponer que las 300 rancherías serranas son menos pobladas que las playeras; pero mucho menos. Aun admitiendo la mitad de población media, resultarían para la serrería más de 200.000 habitantes; ó sea para la morería de Lanao 300.000 individuos, que darían 60.000 guerreros.
Así parece admitirlo el general Weyler en la memoria sobre su última campaña del 91; é nosotros nos parece un cómputo exageradísimo.
El territorio que forma el núcleo mahometano, está repartido entre moros malanaos (Laguna de Lanao) y moros maquinaos (Cuena del Río Grande ó Pulangui); en total el territorio tendrá unos 15.000 kilómetros cuadrados.

Ahora bien, el distrito más poblado de Mindanao es el de Cagayán de Misamis, habitado por visayas cristianos antiguos, y que está al N. del territorio moro; pues la densidad de este distrito, muy bien cultivado relativamente, es de 14 habitantes por kilómetro cuadrado. Tomado en conjunto el territorio moro, es muy dudoso que alcance esta densidad; pues aunque así sea, resultaría una población de malanaos y maquinaos en total de 210.000 almas. Es posible que en las playas de la laguna la densidad sea muy grande, por la gran fertilidad del terreno; pero así y todo, poniendo 260.000 moros para Lanao y Río Grande, creemos acercarnos a lo cierto. La distribución sería 100.000 en las riberas de la laguna; 100.000 en las serranías de ésta; 60.000 en el Pulangui. Añadiendo otros 30 ó 40.000 distribuidos por las costas de Sindangan, Sibuguey, Dumanquias, Sarangani, etc., tendríamos los 300.000 moros malayos, á que llega el que más de los autores que en esto se han ocupado.

Como en su día explicaremos, tiene muy poca importancia para el desarrollo de las operaciones militares, que haya cien mil moros más ó cien mil menos en Mindanao. De todas suertes, siempre el clima y la topografía serán los peores enemigos de nuestros soldados; los moros jamás se reunirán en grandes masas para atacarlos, ni para defenderse; la misma topografía y la constitución social y política se lo impiden.

CENTRO MILITAR

La sesión inaugural celebrada anoche en el Centro del Ejército y de la Armada constituyó una hermosa solemnidad. El salón de actos lleno de escogida concurrencia, con muchas y elegantes damas, jefes y oficiales de todas armas é institutos y buen número de generales, entre los que recordamos á los Sres. Sanfelices, Castro, Arroquia, Cappa, Linares, Dombó, Laportilla, Del Amo, Sánchez Campomanes y el gobernador militar de la plaza, general Ochoa.
Abierta la sesión por el presidente, general Arroquia, usó de la palabra el general de división D. Francisco Loño, disertando acerca del tema «Las cargas á la bayoneta».
La ilustración del conferenciante, bien conocida del ejército, puesta al servicio de una palabra elocuente y persuasiva, fueron parte para que el tema, eminentemente técnico, fuese desarrollado con verdadera amabilidad, que la distinguida concurrencia aplaudió en distintas ocasiones.
Fijándose el conferenciante en las condiciones de la guerra moderna, y analizando las condiciones del temperamento nacional, afirmó la necesidad de robustecer el factor moral de nuestro ejército, porque siendo en última instancia el choque de masas el que decide los combates, precisa que el soldado tenga gran confianza en sí mismo, y que la disciplina y relación entre las jerarquías resida en la cabeza y en los corazones.
El ejemplo del bravo Skobelev en

Plewna rehaciendo á su tropa, animándola, llevándola de nuevo al parapeto y arrollando con el arma blanca á los heroicos turcos, fué un cuadro magistralmente hecho por el conferenciante y que el auditorio coronó con una salva de aplausos.
Dada la deficiencia de nuestro estado militar y lo desprevénidos que hemos estado siempre, y que, como con elocuencia decía el señor general Loño, es de temer estaremos en cualquier guerra en que nos veamos envueltos, cual lo prueba la reciente algarada de Melilla, conviene que las distintas armas y los elementos todos del ejército se comprenden y armonizan, trabajando, adiestrándose y supliendo con su eficacia la deficiente constitución del poder militar español.
Las verdades con tanta elocuencia dichas por el señor general Loño fueron muy aplaudidas.
La última parte de la velada sirvió para que los alumnos de la sala de armas del Centro demostraran su habilidad, distinguiéndose los Sres. Amador de los Ríos, Sedano, Bueno, Puncel, Ordaz, Las Heras, Serrano, Pico, Salamá y Carbonell.
El capitán general de Madrid envió la charanga de cazadores de Arapiles, la cual ejecutó preciosas piezas de su repertorio.

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS

El chantaje en París.
París 1, 1'40 t.
En un artículo publicado en la mañana de hoy en el periódico *El Intrusivo*, con el título de «Los Maestros Cantores», examina la conducta del señor Sainsero, director del personal en el ministerio del Interior. El aludido ha entablado querrela criminal, por difamación, contra el periodista citado.—*Fabra*.

Agitación en Pekín.
Washington 1, 9'20 t.
El ministro americano en China ha dado cuenta al gobierno del estado de desorden que existe en Pekín, así como de la necesidad de recurrir á la defensa de la legación de los Estados Unidos. El gobierno se ha apresurado á responder á su representante en la capital china, que se hará cuanto sea necesario para garantizar la seguridad personal y los bienes de los súbditos americanos en aquel imperio.—*Fabra*.

Sublevaciones en Marruecos.
Tánger 1, 6 t.
Las kabilas de Zemmours y Benihasen se hallan en completa rebelión, habiendo cometido los mayores atropellos en el término de Gharb.
Las comunicaciones con Fez siguen interrumpidas.—*Fabra*.

NACIONALES
El cadáver del cardenal.
Aranjuez 1, 6'50 n.
Acaba de llegar el cadáver del ilustrado cardenal González, acompañado de brillantes y nutridas comisiones.

En la estación le esperaba el clero, las autoridades, jefes y oficiales de la guarnición, comisiones oficiales y numerosa concurrencia.—*Lorenzo*.

Ocaña 1, 10'10 n.
A las siete y treinta llegó el tren expreso conduciendo los restos del cardenal González.
En la estación le esperaban las autoridades, la guarnición, comisiones oficiales, el clero, la comunidad, el Ayuntamiento con maceros, el vecindario en masa y músicas.
Un piquete del regimiento de Cuena tributó los honores de ordenanza.
El cadáver fué conducido en hombros por cuatro padres de la comunidad, que lo depositaron en el centro de la iglesia, donde se cantó un responso.
El cortejo fúnebre era presidido por los obispos de Oviedo y Segovia, el señor Pidal, el vicario de las órdenes militares y los sobrinos del cardenal.
Desde la estación al convento era general la iluminación. La procesión iba alumbrada por millares de antorchas y centenares de faroles parroquiales. El clero iba con cruz alzada.
Mañana se verificarán los funerales.
Esta noche velarán los restos del cardenal los padres de la comunidad.
El rector no admitió la guardia de honor brindada por el comandante militar.—*Lorenzo*.

El general Polavieja.
Burgos 1, 9'20 n.
El general Polavieja salió para Madrid en el tren expreso.
Le despidieron en la estación las autoridades civiles y militares y bastantes amigos.—*Zayas*.

Defraudaciones.
Barcelona 1, 6 n.
En una visita de inspección girada á las oficinas de la sucursal del Banco de España, se ha descubierta una irregularidad en letras expedidas por la sucursal de Tarragona.
Fueron falsificadas las cifras de las cantidades, y el Banco ha pagado 10.000 pesetas de más.
Ha desaparecido un empleado.
Créese que la falsificación tiene más alcance.
En las oficinas de la delegación de Hacienda se ha extraviado un expediente instruido contra una casa importante de Barcelona por defraudación de 9.000 duros.
Con gran reserva se instruye la correspondiente causa.—*Figuerola*.

Contra los veredictos del jurado.
Barcelona 1, 7 n.
Coméntase vivamente el veredicto del jurado declarando no culpable á José Jansana y apreciando circunstancia eximente en Rosa Roix en el envenenamiento de su marido.
La opinión se muestra escandalizada con la repetición de veredictos parecidos.
La prensa inicia una campaña pidiendo se reforme la ley.—*Figuerola*.

El dique de la Carraca.
Cádiz 1, 10 n.
En vista de las noticias pesimistas que circulan sobre la construcción del dique de la Carraca, se celebró anoche una numerosa reunión en San Fernando.
Asistieron la junta de defensa del arsenal, representantes de los partidos po-

—Eso es cuenta vuestra; yo voy á ocuparme hoy mismo en procuraros los informes necesarios.
—¡Bravo! Llévadmelo lo más pronto posible á casa del tabernero Cagne, con un pequeño adelanto...
—Con la mitad... La otra mitad después de terminado el asunto.
—¡Conforme!...
Se levantó después de dichas estas palabras. Como Catalina hiciera un movimiento de seguirle, la detuvo con el gesto.
—¡No! —dijo,—es conveniente que no nos vean juntos! Me voy yo primero y vos os marcharéis dentro de un cuarto de hora.
Y salió tambaleándose y dejándola presa de sombrías meditaciones.
Pasado un rato se levantó á su vez y saliendo del gabinete atravesó el salón de la taberna para ganar la calle. En su preocupación caminaba con tanta rapidez, que chocó con un consumidor que estaba sentado enfrente de una mujer.
El consumidor levantó la cabeza y exclamó al fijarse en la Prusiana:
—¡Calla!... señorita Catalina.
—¡Señor Fritz!
—Tomareis algo con nosotros.
—Dispensad, estoy muy deprimida.
—¡Vamos! —exclamó el silesiano,— aunque no sea más que para que os presente á una persona á quien quiero mucho...
Catalina cambió un saludo con la compañera de Fritz.
Era una mujer gruesa, de unos cuarenta y cinco años, fresca aún, vestida como las cocineras de casa grande.
—La señorita Catalina —dijo Fritz con tono ceremonioso— es una antigua conocida...
Y volviéndose hacia la prusiana continuó.
—La señorita Josefina, mi prometida... Sigo siendo cohecho de la embajada de Austria y mi futura es cocinera en casa de unos burgueses ricos de la calle de Pergolesse.
Catalina aguzó el oído.
—Esta mujer podrá serme muy útil—pensó,— tratemos de agradarla para que se muestre comunicativa.
Tendió la mano á Josefina é hizo un elogio exagerado de Fritz.
La gruesa Josefina enrojeció de placer.
—Sentaos —la dijo— y tomad un vaso de cerveza con nosotros.
—Os lo agradezco; pero no tengo tiempo para detenerme. Y, además, acabo de refrescar. Pero me ocurre haceros una pregunta

acerca de un caballero á quien busco y que vive por estos alrededores.
—¿Cómo se llama ese caballero?
—El señor Dornach. ¿Le conocéis acaso?
—¡Que si le conozco!... ¡Si es mi amor!... Catalina reprimió un movimiento de alegría y se apresuró á sentarse.
—Si no es indiscreción —dijo la cocinera— se puede saber: ¿qué es lo que queréis al señor Dornach?
Catalina inventó rápidamente una historia.
—Le he conocido en Howald, y como sé que tiene una fábrica en Ramirentouf quiero pedirle que me coloque.
—¡Ah! —amiga mía— exclamó Josefina— lle-gais en mala ocasión, porque el señor ha vendido la fábrica y el personal que necesita en París lo tiene completo. Tiene cocinera, doncella, y desde hace algunos días, tiene también la señora una señorita de compañía—que por cierto es alsaciana—á quien trata como de la familia.
—¡Ah! entonces será una que estubo ya des-empeñando las mismas funciones en Ramirentouf —dijo Catalina.
—¡Justamente.
—¿Se llama Rosa Herz?
—Sí.
—La conozco también —exclamó la prusiana con fingido enternecimiento. Es una joven muy buena y muy amable... Es prima de mi antiguo amor... Y vuestros amos están ya de fijo en París?
—Tal creo, puesto que han comprado el hotel en que habitan.
—¿Entonces tendrán más servidumbre de la que habéis nombrado?
—Tienen además cohecho, ayuda de cámara y un muchachito como mozo de cuadra.
—¿Es una casa bien guardada?
—¡No lo estará tanto la semana que viene! —dijo la cocinera frotándose las manos.
—¿Por qué?
—Porque los señores parten esta misma noche para asistir á la boda de una persona de su familia.
—¿Entonces llevarán á los criados consigo?
—No llevan más que al ayuda de cámara y á la doncella.
—¿Y la señorita Rosa?
—Se quedará en París á fin de pasar el mayor tiempo posible al lado de su tía, la señora Stemnglé.
—¿En ese caso, se quedará sola en el hotel con el cohecho, el groom y los perros?

—¡Con tal de que el recuerdo del señor Charmoy no la indisponga contra mí! —pensó con inquietud.
Pudo tranquilizarse bien pronto.
La señora Dornach la tendió la mano muy cariñosamente, y atrayéndola hacia sí.
—¡Hola, señorita! —la dijo con graciosa sonrisa.— Tengo una gran satisfacción en que el primer deber que cumpla al entrar en esta casa, sea el ponerme por completo á vuestra disposición. Tenéis en mí á una amiga muy sincera. ¡Creedlo!
La joven enrojeció de placer.
Pero antes de que hablémos largamente— continuó la señora Dornach,— permitidme que me ocupe de vuestra tía. Estoy encargada por el Patronato de felicitar á nuestra querida directora por su elección. Con la mayor alegría, unimos á nuestra obra de caridad un corazón tan elevado como el vuestro; las señoras de Alsacia-Lorena están orgullosas por poder salir en parte la deuda que con vos ha adquirido Francia. Las desgraciadas que aquí vengán encontrarán en vos un ejemplo de patriotismo y de honor. La admirable constancia con que habéis curado á nuestros heridos durante la guerra y el heroísmo de que habéis dado ejemplo en los campos de batalla, son sólidas garantías de vuestra caritativa solicitud en lo sucesivo para con nuestras pobres y desgraciadas hermanas de Alsacia y Lorena. Al aceptar el modesto empleo que os ofrecemos, prestáis un nuevo servicio á la patria y á la humanidad.
—Señora —respondió saludando militarmente la anciana Stemnglé,— tenéis formada una opinión demasiado benevolente de mí. Entonces hice lo que debía; ahora haré lo que pueda.
—Ahora que sois ya la guardiana de nuestro asilo— intervino la directora,— ha llegado el momento de devolveros el depósito que me confiasteis.
Sacó de un cajón de su escritorio la cruz de la Legión de Honor, y colocándola por sí misma en el pecho de la señora Stemnglé.
Nada os impide ya —añadió— poderla ostentar.
La anciana vertía lágrimas de alegría.
—¡Conque es decir que se han acabado las humillaciones y la miseria? ¿Que ya no tengo necesidad de ocultar mi cruz para tender la mano?
La señora Dornach tomó de nuevo la palabra.
—Ahora me toca á mí pedir os un favor.
—¡Consentiréis en que vuestra sobrina vuelva á

ocupar en París, el puesto que ocupó ya en Ramirentouf?
—¡Ya lo creo que consento! ¿Y tú hija mía, qué dices?
Rosa no respondió, presa de un delicado escrúpulo.
La señora Dornach notó la vacilación de la virtuosa huérfana y adivinó sin gran trabajo lo que motivaba esta vacilación.
—Tengo más necesidad que nunca de una señorita de compañía. En Ramirentouf teníamos algunas amistades, pero en París no tengo ninguna todavía. No conocíamos aquí más que á un señor Charmoy, que actualmente viaja por el extranjero. Las últimas noticias, que por referencia hemos tenido de él, son que estaba en Rusia, próximo á casarse, según parece. Aunque mi marido ha dejado la dirección de su fábrica de Ramirentouf, sigue tan atareado como siempre con sus negocios. Vivo, pues, sola y retirada; por lo tanto, vuestra compañía, que tan agradable me fué entonces, habrá de serme ahora además de muy agradable muy útil.
Rosa comprendió la significación oculta que encerraban estas palabras.
—¡Soy muy dichosa—dijo sonriendo en que os dignéis emplearme de nuevo. Como antes, pondré todo mi celo en seros agradable.
—Entonces queda convenido—dijo la señora Dornach levantándose.— Abrazad á vuestra tía, mi querida niña; os llevo conmigo inmediatamente.
La señora Stemnglé y su sobrina se arrojaron la una en brazos de la otra, lamentando el ser tan pronto separadas.
—Bien entendido—añadió la amable señora Dornach— que Rosa me acompañará á esta casa, siempre que á ella tenga que venir— cosa que me ocurrirá á menudo,— en cumplimiento de los deberes de mi cargo. En cuanto á la heroica señora Stemnglé, tendremos mucho gusto tanto mi marido como yo, en recibirla siempre que se digne visitarnos.
Después de haber ayudado á la directora á instalar definitivamente á la nueva portera de la casa, la señora Dornach invitó á Rosa á que la acompañara.
La huérfana, que había entrado vagabunda en el Asilo, salía de él tranquila y confiada; en el bonito cupé de la señora Dornach, aunque la causaba vergüenza el ir tan pobremente vestida al lado de una señora tan rica y tan elegante.
Cuando llegaron al lindo hotel que los señores Dornach habitaban en la calle Pergolesse,

útiles y de las clases sociales, para pedir al gobierno la construcción del dique, pues en caso contrario será imposible terminar el cruceo Carlos V que se está construyendo en el astillero.

El martes saldrá la comisión, á la que se unirán varios diputados provinciales, por ser este asunto de interés para la provincia.

Se ha telegrafiado al Sr. Sagasta y al Sr. Pasquín.

Los diputados, el gobernador, el presidente de la Diputación y el alcalde, han ofrecido incondicionalmente su apoyo al Ayuntamiento de San Fernando.

Reina excitación.—Enciso.

Una explosión.

Guadalajara 1, 7'15 m.

Acaba de ocurrir aquí un triste suceso.

En la carpintería de Luciano Fernández, sito en la plaza de San Gil, estaban cargando cartuchos para ir mañana de caza.

Estallaron paquetes de pólvora y produjeron grandes quemaduras al dueño del establecimiento, al oficial Luis Ranz y al aprendiz Primo Aragón.

Las puertas fueron sacadas de quicio por la explosión, no quedando un cristal sano.

Los heridos fueron curados de primera intención en la farmacia de Bartolomé.

Al parecer no revisten gravedad.—*Martín.*

Noticias de Rio de Oro.

Las Palmas 1, 5'10 t.

Ha llegado el cruceo *Marqués de la Ensenada*.

En la mañana del día 27 procedió al abastecimiento de víveres á la factoría. El día 28 salió una expedición en dos botes costeando al litoral.

En la mañana del día 27 procedió al abastecimiento de víveres á la factoría. El día 28 salió una expedición en dos botes costeando al litoral.

Frente á Pzo fueron encontrados varios moros. La expedición les hizo fuego de ametralladora y fusilería, que los dispersó en seguida.

Los moros abandonaron ropas, telas y víveres.

La expedición pasó después á la isla Heme, encontrándola desierta.

El cruceo reforzó la guarnición con gente de la dotación del buque.

Ha fallecido un moro de los diez que fueron gravemente heridos en los sucesos del día 2.

El cruceo entró en el puerto de Rio de Oro.

La factoría sin novedad.—*El correspondiente.*

En busca de recursos.

Málaga 1, 5'10 m.

Se ha reunido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para ocuparse de la situación financiera.

Acordó salvar la difícil situación de los fondos comunales y pedir al ministro de Hacienda que anticipe al Municipio, del importe del cupo de consumos, hasta 800.000 pesetas, reintegrables en los próximos ejercicios económicos, empezando en el de 1895 á 96.—*El correspondiente.*

Manifestación obrera.

Murcia 1, 8 m.

Unos 2.000 obreros han celebrado esta tarde una manifestación en Mazarrón. El objeto era pedir trabajo y protección minera. Reinó mucho orden.

Se espera con ansiedad el resultado del Consejo de ministros de mañana, donde se tratará de este asunto.—*Frutos.*

En honor del cardenal González.

Oviedo 1, 4'30 t.

El claustro de esta Universidad celebra funerales y sesión necrológica, y publicará un libro en honor del cardenal González.—*El correspondiente.*

Buque de guerra.

Mahón 1.

Hoy zarpó de este puerto el vapor de guerra italiano *Chioggia*, escuela de marina.

LOS DEPÓSITOS DE TRIGO

Continúa dando juego este asunto. Los almacenistas de harinas han visi-

tado al alcalde pidiéndole que suprima los depósitos de trigo, fundándose en que los fabricantes no exportan dicho género, consumiéndose en Madrid toda la molenda que hacen.

Por su parte los fabricantes insisten en su pretensión, sosteniendo la necesidad de los referidos depósitos, facultados por la ley.

Respecto á que no exportan harinas, como dicen los almacenistas, niegan la exactitud de este aserto, y al efecto, uno de dichos fabricantes, el Sr. Lorenzale, ha entregado al alcalde los datos que atestiguan su afirmación.

Según el Sr. Lorenzale, la cantidad efectiva de trigo que desde 16 de marzo hasta 20 de noviembre último entró en su fábrica, sin contar el destinado á maquilas, es de 2.815.142 kilogramos, y las harinas y salvados exportados durante dicho tiempo, son respectivamente, kilogramos 718.456 y 177.598.

Ha pagado al Ayuntamiento por derechos de consumos por trigos 70.878'55 pesetas, y la corporación por lo exportado le ha devuelto 22.441'64 pesetas.

De lo expuesto resulta que los fabricantes de harinas exportan y exportan en creciente cantidad, según se acredita por los datos que afectan al Sr. Lorenzale.

Los demás fabricantes están dispuestos á entregar al señor alcalde el movimiento de trigos y harinas habido en sus respectivos establecimientos.

Ayer estuvieron en el despacho del señor conde de Romanones, no pudiendo hablar detenidamente con éste por tener que acudir al entierro del cardenal fray Zaferrino González.

El lunes volverán nuevamente al Ayuntamiento.

Tenemos entendido que el señor alcalde presentará unas bases para la continuación de los depósitos, bases que están dispuestas á aceptar varios de los fabricantes, según acordaron en principio en una reunión habida ayer, después de haber estado en la alcaldía.

Los almacenistas de harinas tienen que abonar los derechos de introducción sin que el Ayuntamiento les devuelva cantidad alguna al exportarlas.

MARRUECOS

POR TELEGRAFO

Grave situación.

Tánger 1, 7'30 n.

Nuevas kabilas se hallan insurreccionadas al Norte del imperio.

Las de Sherarda, Benihasen y Gariba están en abierta lucha, haciendo imposible la seguridad en los caminos, ni aun para los arrieros indígenas.

El gobierno ha anunciado que mandará una división para castigar á los insurrectos, pero se duda de la posibilidad de que se realice la amenaza.

Entretanto, en el Garb han sido quemados los campos del gran sherife Vassan, jefe religioso siempre respetado.

Tatabach exigió en Fez indemnización por el asesinato de un súbdito alemán, cometido en Casa Blanca, y pide que el castigo de los verdaderos reos sea muy superior al anteriormente aplicado. En virtud de esto, el gobernador de Casa Blanca salió con objeto de prender á los culpables en un aduar cercano, y al llegar se encontró con que lo habían abandonado todos los moradores, los cuales habían, antes de la huida, quemado las chozas.

Hay resistencias y complicaciones desconocidas hasta ahora en la historia del imperio, que hacen dudar á los más optimistas del resultado de la situación actual.

Las rivalidades de las potencias han evitado hasta ahora una intervención que, de seguir las cosas así, será forzoso hacerla contra la voluntad de los gobiernos de Europa.—*Orive.*

UNA RIÑA

Dos buayeros de oficio, Antonio Alvarez Paz y Ramón Alvarez y Alvarez, al salir anoche de la fábrica del gas, disputaron por si una propina que les habian dado debía ó no ser entre ellos repartida.

De la discusión pasaron á los insultos soeces, y, por último, á las vías de hecho, resultando gravemente herido el Ramón en el muslo y en la mano izquierda.

Como nadie presenció la riña, el agresor pudo huir tranquilamente; pero tal vez le atormentaron los remordimientos y se presentó voluntariamente al juez de guardia, denunciando lo ocurrido.

El herido, por su parte, se metió solo en un coche de punto y se hizo conducir á la casa de socorro, desde donde después de curado fué trasladado al Hospital Provincial muy grave.

Los acuerdos tomados en la reunión que ayer tarde celebraron los diputados de Ján, Murcia y Almería, respecto á la industria minera que atraviesa por una crisis tan grave en aquellas regiones, son los siguientes:

1.º Suspensión, mientras duren las actuales circunstancias, de los derechos de exportación de los plomos y galenas argentíferas.

2.º Autorizar al gobierno para disminuir ó suprimir cualquier otro impuesto ó derecho, aunque sean de procedencia legislativa.

3.º Poner en conocimiento de las naciones extranjeras estas ventajas para que éstas á su vez concedan otras.

Estas bases se hallan convenidas en principio con el gobierno.

Los Sres. Aznar y Alix visitaron ayer tarde al señor presidente del Consejo para darle cuenta de la referida proposición, de la que se tratarán hoy en Consejo de ministros, y mañana probablemente se depositará en la mesa del Congreso.

SUCESOS.

En la calle de la Pasión y durante el entierro del cardenal González, fué detenido el tomador *El Tuerto* en el momento en que limpiaba el reloj á un soldado de caballería del regimiento de la Reina.

En la plaza de Puerta de Moros un simón atropelló á Inocente Serrano, causándole la fractura de tres costillas.

En grave estado fué conducido á la casa de socorro.

En el círculo centralista se celebró anoche una velada en honor del Sr. Salmerón.

Hablaron los Sres. Labra, Pedragal, Azcárate, doctor Mas y otros, predominando en todos los discursos la nota de que era necesaria la unión entre los partidos republicanos.

El Sr. Salmerón manifestó que la unión se impone, pero que no ha de venir de las masas, sino de los directores de los actuales partidos.

Dijo que no repetía, por lo reciente que en la memoria de todos se hallaban, sus declaraciones del Congreso, y ocupándose de lo sucedido en el *meeting* del Príncipe Alfonso, manifestó que le constaba de antemano que la mayoría de los que allí se hallaban eran hostiles á él, y precisamente esa razón le decidió á ir, para exponerles francamente su opinión sin temor á la forma en que pudieran haber sido recibidas sus palabras.

A la velada asistió mucha concurrencia.

En el dictamen leído ayer tarde de la comisión sobre el proyecto de autorización de reforma arancelaria, faltan las firmas de los Sres. Bullón y Arias Miranda.

Según dice *El Día*, el gobierno no opondrá dificultad á presentar en las Cámaras la reforma que se haga.

Es bastante satisfactorio el resultado de la liquidación provisional hecha por la dirección general del Tesoro en fin de

noviembre último, pues que según los datos que ya se tienen, aparece que el Tesoro es acreedor del Banco de España en la cuenta del servicio de tesorería del Estado, por la cantidad de 14 y pico millones de pesetas, y que tiene entregados 40 millones como reservas de contribuciones para el pago del vencimiento de la deuda de 1.º de enero del año próximo.

Por lo tanto, el ministerio de Hacienda no ha tenido que acudir á la deuda flotante en los meses de ejercicio que lleva el presupuesto vigente, y además obtiene el beneficio del interés que le abona el Banco por las cantidades del Tesoro que obran en su poder.

Acorda de la recaudación del mes último, aunque faltan datos de algunas provincias, por lo ya conocido hay la seguridad de que, exceptuando timbre y loterías, que no pueden conocerse hasta dentro de unos días, superará á la obtenida en noviembre del año anterior en más de 4 millones y medio de pesetas. Y es tanto más agradable este dato, cuanto que la recaudación del mes antes citado fué muy buena, pues ascendió á 73 millones de pesetas próximamente.

La comisión de aspirantes de Correos que se encuentran excedentes, visitó anoche nuevamente al señor ministro de la Gobernación.

Este manifestó que seguidamente se cubrirían las plazas vacantes en el ramo con los individuos reclamantes, desapareciendo los empleados interinos, y siendo grande el número de éstos, quedarán colocados todos los aspirantes.

Por disposición del señor alcalde, los individuos que disfrutan la franquicia de derechos de consumos para los carbones destinados á la industria, tienen que introducir este combustible en Madrid desde las siete de la mañana á las nueve de la misma.

Dischos industriales han protestado de esa medida, fundándose en que no pueden retirar más que medio vagón de carbón durante las dos horas que se les concede para dicha tarea.

El alcalde ha prometido atender la reclamación.

Ha ocurrido en la Mancha un caso bastante curioso y que sin embargo tiene sencilla explicación.

Un vecino del pueblo se encontró de la noche á la mañana convertido en almacenista de rico vino, ó mejor dicho, observó que en su casa se había verificado el milagro de la conversión del agua en vino.

Al ir el criado al pozo á sacar una cuba de agua, vió que lo que sacaba era vino; repitió con asombro la misma operación, y volvió á sacar vino; continuó, sacando hasta más de cien cubos.

Este hecho tan extraño es debido á que una bodega importante de la localidad está pared por medio con el pozo y el piso de la misma está más bajo que el de la casa del Sr. Fernández, que es donde ocurrió el hecho que narramos, y como unos días antes estallase una de las tinajas de gran cavida, el vino se desparó por la bodega, y al filtrarse fué al pozo milagroso, de donde después el criado del Sr. Fernández, con gran espanto y regocijo, extrajo vino en vez de agua.

En vez de la ópera *Lucia* que estaba anunciada para hoy en el teatro Real, se cantará *Otello*.

Por orden gubernativa se suspendió anoche la serenata con la que pensaban obsequiar al Sr. Salmerón sus correligionarios.

Una comisión de cesantes del cuerpo de Correos nos ruega demos cuenta de que ha presentado en el día de ayer en la dirección general del ramo, para hacer entrega al director del mismo, una instancia solicitando lo que verbalmente expuso la referida comisión en la entrevista que celebró el 29 del próximo pasado mes con dicho señor y en vista de la actitud adoptada por los señores opositores reclamando que se les concedan todas las

vacantes que hoy existen cubiertas por interinos, toda vez que los referidos cesantes se creen con mayor derecho á éstas, puesto que forman parte del escalafón, y así se les ofreció por el señor director, y solo aquellos tendrán derecho á las 180 plazas publicadas en la *Gaceta*, según real orden de convocatoria.

El lunes próximo dará dictamen el Centro Consultivo de Marina acerca de los proyectos presentados para la construcción de diques secos en La Carraca y Cartagena.

Los diputados á Cortes por la provincia de Cádiz señores duque de Almodóvar y Auhón, conferenciaron anoche con el señor ministro de la Gobernación acerca de asuntos locales.

Matemáticas pour rire.
De Le Figaro.
Demostrar que un pintor y un filósofo equivalen á un músico.

Solución. Rubens, Taine = Rubinstein.

(Hay que advertir que la solución no se obtiene sino con la pronunciación francesa.)

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GUERRA.—Real orden disponiendo que no se dé curso á las instancias reclamando alcances de individuos pertenecientes á los reemplazos anteriores á 1877.

GOBERNACION.—Real decreto ordenando proceder á la elección parcial de un diputado á Cortes por Trujillo (Cáceres).

FOMENTO.—Real orden autorizando la celebración de exámenes para los alumnos libres en el próximo mes de enero.

NOTICIAS DE SOCIEDAD.

En la capilla reservada de la parroquia de Santa Bárbara se celebró ayer el enlace del senador del reino D. Gabriel Fernández de Cadrniga con su bella sobrina Concha.

La novia vestía elegantísimo traje de seda brochada, adornado con riquísimos encajes que realzaban su espléndida hermosura, ostentando magníficas alhajas reguladas por el novio.

Fuó madrina en la sagrada ceremonia S. M. la reina doña Isabel, y en su representación la madre de la desposada, y padrino el ex ministro conservador señor Romero Robledo. Como testigos asistieron los señores Ordóñez, Alonso Castriello, Merino y Valdés de Campuzano.

Terminada la ceremonia, que por el luto que viste la novia se celebró en familia, fueron obsequiados los concurrentes con un magnífico almuerzo servido por Lhardy.

Desearnos á los novios toda clase de felicidades.

—Han efectuado la toma de dichos para el próximo enlace, la distinguida señorita doña Guadalupe Folgueras y Ansejo, hija del antiguo jefe del arma de caballería, D. Eduardo Folgueras, con el jurisconsulto D. Miles Bea y López. Desearnos á los futuros cónyuges todo género de felicidades.

—En Palencia se ha celebrado el matrimonio del ingeniero D. Gabriel Pérez de la Sala, con la hermosa y distinguida señorita doña María Naranjo de la Prens.

Los padrinos obsequiarán á sus amigos con un espléndido *lunch* en el hotel Continental.

Los novios han salido para Puerto Rico.

Buen viaje y buena luna de miel.
—En Barcelona ha dado á luz un robusto niño, con toda felicidad, la señora marquesa de Monistrol.

El señor arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá, bendecirá solemnemente al pueblo en la catedral, el día de la patrona de España la Inmaculada Concepción, en lo cual se ganará indulgencia plenaria y remisión de todos los pecados.

A la procesión que para la publicación

de la Bula se hará mañana desde la pontificia iglesia de San Miguel á la parroquia de Santa María la Real de la Almudena, asistirán, como en años anteriores, los señores curas párrocos y ecónomos de esta capital, excepto los de Nuestra Señora de los Angeles y del Pilar, yendo con sus respectivas cruces parroquiales y ciriales.

En la caja del ministerio de Ultramar, todos los días laborales, desde el 3 al 17 del actual, de una á cuatro de la tarde, se satisfarán los haberes del mes de noviembre último á las clases pasivas de las islas Filipinas que tienen concedido el derecho á percibirlos por la misma, descontándose por quebranto de giro el 40'37 por 100.

En la fábrica de cañones de Placencia dirigida por el inteligente capitán de artillería Sr. Cánovas, se han verificado hace pocos días, con el más brillante resultado, las últimas pruebas de la escopeta española (modelo Ateiza), dada ya á conocer hará próximamente un año por varios periódicos ilustrados, que no escasearon sus elogios al autor.

Según nuestros informes, la nueva arma de caza, de la que muy en breve llegará una remesa á esta corte, reúne tales condiciones de seguridad y precisión que puede seguramente competir con las construídas en las mejores fábricas de Londres y Lieja.

La *Agencia Hispano-Internacional* (antes *Fabra*) nos remite la siguiente nota:

Madrid 1.º de diciembre.

«Tenemos el honor de poner en conocimiento de los señores directores de periódicos y abonados de Madrid al servicio telegráfico de la *Agencia Hispano-Internacional* (antes *Fabra*), que habiendo cesado en la representación de la misma en España el señor conde de Bourgado, hemos encomendado provisionalmente las funciones directivas que aquel llenaba, al Sr. D. Manuel Osorio y Bernar, antiguo redactor de dicha *Agencia*.

Los recibos no deberán ser satisfechos si no llevan la firma del administrador de la *Agencia*, D. Maximino Esteban.

Las oficinas de la *Agencia* quedan establecidas en la calle de Espoz y Mina, número 5, 2.º derecha, á cuya dirección deberán dirigirse todas las cartas y reclamaciones.

Confiamos en que muy en breve los señores suscritores podrán apreciar las mejoras que nos proponemos introducir en el servicio.

Algunos periódicos manifiestan que con el nuevo decreto del Sr. Puigcerver habrá que alterar las inscripciones de matrícula de los institutos. Naturalmente, pues de otro modo no podía adaptarse un plan de seis años á cinco; pero esto se ha tenido en cuenta por aquel señor ministro, y en su decreto ha procurado que no pasen de unas 20 á 25 las inscripciones que deberán modificarse en cada instituto.

Los dictámenes del Consejo de Instrucción pública eran más radicales; pero por esto mismo, de plantearse, hubiera sido preciso variar centenares de inscripciones, y volviendo al antiguo plan, la variación habría sido total.

Varios diputados así de la mayoría como de otras agrupaciones consideran que sería una adicción del Parlamento que un trabajo tan importante, de tanta trascendencia como es la revisión del arancel sea realizado por una comisión extraña, sin que sea su resultado sometido á la aprobación de las Cámaras.

Esta tendencia será sostenida también, en una enmienda, por el Sr. Canalejas. En el Consejo de hoy se tratará extensamente de la cuestión arancelaria en todos sus aspectos.

Ha quedado sin efecto la cesantía del jefe de orden público de Cádiz, señor Corpas.

la joven señora hizo entrar á Rosa en un delicioso *boudoir-serre*, adornado con un gusto exquisito y lleno de plantas raras.

Se sentaron la una al lado de la otra en un elegante canapé, contándose mutuamente sus vicisitudes. Las de la joven señora Dornach acusaban ruda lucha entre sus deberes y su cariño hacia Charmoy; lucha en que había vencido el deber ayudado por la caballerosidad de éste que se decidió, de acuerdo con ella, á abandonar la Francia en busca del olvido.

Apenas había acabado de hacer su confesión á Rosa, se presentó el Sr. Dornach, que mostró su asombro por encontrar allí á la joven y felicitó muy de veras á su mujer por haber vuelto á su lado á Rosa, que la había sido siempre muy simpática.

X

La hiena de Montmartre.

En cuanto la prusiana dejó á Rosa en la cercanía de Munich, tuvo un instante de embriagado triunfo.

«Esta vez había acabado, Federico no dejaría escapar la ocasión! Sería perdida para siempre!

Miguel podía ya volver del Tonkin. Catalina experimentaba un gran placer al pensar, que si no podía casarse con el que amaba, había hecho imposible su matrimonio con la rival detestada.

Al día siguiente volvió á ver á Treiber.

«Os habréis vengado!—le dijo riendo perversamente.

—No, en verdad,—respondió Treiber muy apenado—esa maldita muchacha se me ha escapado también esta vez.

Contó que Rosa había salido de su casa tan pura como había entrado, á pesar de todas las precauciones que había tomado para conseguir su inmundada venganza.

Catalina le miró con desprecio.

«¡Ah! mi pobre Federico,—dijo encogíendose de hombros—¡seréis siempre un imbécil! No volveréis á encontrar ocasión parecida; y aunque la encontrarais, no sabrías aprovecharla.

—Me estáis ofendiendo con vuestros desvergonzados epítetos, y tengo demasiada bondad con vos al consentiroslo. Con vuestros consejos no he conseguido nada que me saiga bien hasta ahora.

—No es culpa mía que seáis tan torpe!

«¡Os atrevéis á insultarme de nuevo?—repuso el bávaro, rojo de cólera.

Y abriendo bruscamente la puerta:

«¡Salid!—gritó—y no volváis á poner los pies aquí jamás!

«¡Me vengaré!—rugía la prusiana al otro lado de la puerta, que Federico había cerrado en cuanto salió.

Catalina fué á casa de Joe Wilkie, donde la esperaba una nueva decepción. El reptil la dijo que no necesitaba ya sus servicios.

«Sois muy chismosa y todo el mundo desconfía de vos; por lo tanto, no me servís para nada. ¡Adiós!

Salió de casa de Joe Wilkie con el corazón destrozado y con mirada iracunda.

«De modo que por Rosa se había malquistado con Federico Treiber, y al mismo tiempo no se la quería como espía...

«No eran ya tan solo los disgustos de amor los que la inspiraban el deseo de vengarse de aquellos á quienes odiaba, era también la rabia de verse abandonada, sin recursos, y bien pronto sin patria ni hogar á su vez. ¡Por primera vez pensó en ser criminal!

Agitada por estos pensamientos, vagaba como loca por el boulevard. De pronto, á dos pasos de ella, salieron de un gran almacén dos mujeres que montaron en un coche particular.

Catalina reconoció en estas dos mujeres á la señora Dornach y Rosa.

Se metió en un coche de alquiler, diciéndole al cochero:

«¡Cinco francos de propina si seguís á ese coche hasta donde vaya!

«¡Cinco francos!—dijo el pobre hombre, animado por esta oferta.

Fustigó vigorosamente á su caballo, que acababa de salir de la cochera, no costándole gran trabajo ir detrás de la elegante berlina hasta la calle Pergolese.

La señora Dornach y Rosa bajaron del coche ante un hotelito encantador, pero algo aislado.

El coche que había conducido á Catalina se detuvo al otro lado de la calle y la prusiana esperó á que las dos mujeres hubieran desaparecido para salir de él.

Después que la puerta del hotel se cerró, la alemana se apeó, pagó al cochero, dándole la gratificación prometida, y le despidió.

Examinó con gran atención la maravillosa propiedad ante la que se encontraba, y una porción de preguntas acudieron á su imaginación. «¿Cómo estaba allí Rosa? ¿Qué hacía la se-

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

La diputación. Valencia 2, 9'15 m.

Definitivamente mañana se reanudarán las sesiones de la Diputación para la constitución de la misma.

Como anticipé, aun no veo dicha corporación constituida, y presumo no lo estará en lo que resta de año por los antagonismos políticos.

Mañana son esperados el senador don Enrique Villarroya y el diputado don Cortes Sr. Llorente, que traerán quizás instrucciones políticas para los diputados de la conjura.

Estos, a pesar de todo lo que se ha dicho, permanecen tan compactos y unidos como uno solo. Veintitres son y han jurado no faltar a su compromiso de unión.

Dícese que el presidente de edad señor Redal, en vista de la desautorización que de sus actos se ha hecho por real orden, presentará la renuncia de su acta.

Hace un tiempo frío y lluvioso.—Fervoroso

DE LA AGENCIA FABRA

Las Palmas (Gran Canaria) 1.

Durante el pasado mes de noviembre llegaron a este puerto 141 vapores.

Hoy lo ha hecho el Marqués de la Ensenada, procedente de la factoría de Río de Oro, donde a su salida no ocurría novedad alguna.

El capitán general, Sr. Macías, marchará a visitar la isla de Lanzarote y el puerto.

Viena 2.

La emperatriz Isabel salió anoche con dirección a Argel.

Londres 2.

Durante todo el día y noche de ayer se extendió por toda Inglaterra una niebla tan intensa, que ocasionó bastantes colisiones entre los buques y algunos accidentes personales.

Liverpool 2.

En las oficinas de casi todos los ministerios se recibieron ayer numerosos paquetes postales, que desde luego infundieron sospechas por estar borrosas la procedencia y por los extraños signos que aparecían intercalados en la dirección de los mismos.

Los empleados procedieron a su apertura, tomando todo género de precauciones, y encontraron que contenían números atrasados de diversas publicaciones. Se cree que se trata solamente de una broma de mal género.

París 2.

El comisario de policía Sr. Clement practico ayer nuevos registros en los domicilios de los Sres. Trocart, Hefler y Portalis, acusados en el asunto del chantage.

Buenos Aires 2.

(Servicio especial de la Agencia Fabra.) Precio del oro en el día de ayer, 365.

Washington 2.

Carece por completo de fundamento el rumor de que el gobierno del Japón haya rechazado las proposiciones de paz hechas por China por la mediación del ministro americano.

El gobierno japonés ha pedido solamente que el Celeste Imperio demuestre que quiere y puede cumplir los compromisos que contraiga.

Buenos Aires 2.

Corre el rumor de que los señores Mitre y Pellegrini entrarán en el nuevo gabinete.

Tánger 2.

Han quedado zanjadas las dificultades pendientes entre Marruecos e Italia. El sultán ha nombrado una comisión que debe marchar a Liorna con objeto de hacerse cargo del acorazado que por cuenta del sultán de Marruecos se ha construido en Italia.

La aduana de Tánger ha recibido orden de pagar a Italia el importe del acorazado y además la indemnización reclamada.

El ministro Sr. Cantagali ha marchado a Roma para tomar instrucciones antes de volver a Tánger.

FUNCIÓN RELIGIOSA

Solemnemente imponente ha sido la función religiosa celebrada esta tarde en la iglesia parroquial de San José, con el piadoso motivo de dar lectura a las Letras Apostólicas que conceden a la Real Congregación de la Purísima Concepción el título de Pontificia, honor muy raro vez concedido y que no posee ninguna otra congregación de Madrid.

En el altar mayor se ostentaban, por primera vez, veinticuatro candelabros, debidos a la munificencia de S. M. la reina doña Isabel II, S. A. la infanta doña Eulalia y señoras de Aguilera y Canalejas.

Las sacras eran espléndido donativo de S. A. la infanta doña Isabel. A los lados del tabernáculo veíanse artísticas nubes, plateadas, de talla.

En la base del trono, de luces, donde aparecía la preciosa imagen de la virgen inmaculada, propiedad del colegio de abogados de Madrid, destacándose a sus pies el escudo de la Academia de Jurisprudencia, los emblemas de la justicia y la tiara pontificia sostenida por un grupo de ángeles.

Muros de la iglesia se hallaban cubiertos con ricas colgaduras. De los arcos pendían multitud de arañas. No se ha concebido más esplendor en el culto católico.

S. M. la reina y S. A. la infanta doña Isabel entraron en el templo acompañadas de la condesa de Torrejón y del duque de Sotomayor.

S. M. vestía de terciopelo gris oscuro; S. A. la infanta doña Isabel de gris claro.

Crucaron la anchurosa nave precedidas del clero de la parroquia de San José, presidido por el señor arzobispo-obispo de Madrid-Alcalá, la camarera mayor de la Santísima Virgen, la duquesa de Maqueda, y las juntas de gobierno en pleno, el de la real Academia de Jurisprudencia y de la congregación. El hermano mayor señor marqués de Montolío no ha podido concurrir por estar retenido en Barcelona por un fausto acontecimiento.

BALANCE DEL BANCO.

El oro sigue sin variar. La plata ha tenido un alza de pesetas 8,250.523, figurando por las cantidades de 200.104.181 pesetas el oro y por 268.847.587 pesetas la plata. La calderilla ha aumentado en 811.668 pesetas, representando la suma de pesetas 6.641.443.

Los descuentos, 169.812.030'99 pesetas; los préstamos, 104.203.530'43; las reservas de contribuciones, 40.408.718'41; las cuentas corrientes, 272.747.729'64; y los billetes en circulación, 913.535.875.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro público figura en el pasivo con el cifra de 8.096.916'15 pesetas.

La Epoca reconoce que no había otro remedio para adaptarse a los cinco años el plan nuevo de segunda enseñanza, que sacrificase algo de un lado, dejando lo esencial. De un modo indirecto aplaude al real decreto del Sr. López Puigcerver, aunque señale algún cambio que le ha extrañado.

Entre los padres de familia con arreglo a los tenidos derechos adquiridos, y se convencerá de que no existía otro camino que el seguido. Se han disminuido años de carrera, horas de trabajo semanales y asignaturas, y no obstante, apenas si hay tal cual cambio de matrícula de una asignatura por otra.

En la adaptación del plan antiguo del 80 al del decreto del Sr. Grouzard se dispensaba a los alumnos de determinadas asignaturas, y lo propio ha sido preciso conceder (aunque en contadísimos casos) la adaptación del plan último, dictado por el señor ministro de Fomento. Toda reforma lleva consigo estas consecuencias naturales, a menos de que se vantes con doble personal.

En cuanto a que el derecho usual sea asignatura más propia de facultad que de los institutos, con decir que Gil y Zárate la propuso en el plan de 1847 con la economía, y antes aparece en el plan de 1838, con la economía también, basta para demostrar que no debe parecer raro que hoy se haga lo que en épocas anteriores ya se reconoció útil.

El ilustre Montesino estableció así mismo esta enseñanza para el programa.

Continúan recibiendo noticias de la catástrofe ocurrida en la fábrica de cerillas de Herencia (Ciudad Real).

Entre los escombros ha sido extraído el cadáver de un vecino de dicha localidad, el cual tenía la cabeza completamente destruida.

Con este ascendiendo a cuatro el número de muertos encontrándose además muy grave el maquinista.

En el pueblo se ha hecho una colecta para la familia de este desgraciado.

NOTICIAS VELOCIPÉDICAS

Merced a la actividad del señor marqués de Santa Susana, ha quedado constituido un casino velocipedico de excelentes condiciones, formado de un salón de lectura y de conferencias, depósito de máquinas con armarios para que puedan guardar sus frajes los ciclistas, despacho de secretaria, cuarto de duchas, etc., etc.

La junta directiva la componen los señores marqués de Santa Susana, presidente; conde de Peñalver, vicepresidente primero; D. Mariano Muñoz Rivero, idem segundo; D. Francisco Boluda, secretario primero; D. Angel Mosquera, id. segundo; D. Antonio Quiroga, tesorero, y don Rosendo Canals, jefe de excursiones.

El notable corredor Dutrieux ha lanzado a los corredores belgas el reto de correr un match de 100 kilómetros.

El famoso americano ciclista Zimmerman ha obtenido un ruidoso recibimiento en Nueva York.

Varios ciclistas de Milán tratan de recorrer a la primavera próxima en tres días la distancia de 700 kilómetros que media entre Milán y Roma. Dirigirá la excursión Mr. Johnson.

El velocipedismo se va implantando en Egipto.

ESCUELA DE MÚSICA SAGRADA ESPAÑOLA

Un periódico de verdadera importancia musical en la vecina república, Le Menestrel, hace un cumplido elogio, con la autorización y sabia pluma del célebre crítico Arturo Pougin, de la excelente publicación Hispanica Schola Musica Sagra, de nuestro querido compañero en la prensa y eminente crítico, historiador y compositor, Sr. D. Felipe Pedrell.

Tiene por exclusivo objeto tan útil publicación dar a conocer en todas partes composiciones magistrales de los siglos XV, XVI, XVII y XVIII, desconocidas, en general, fuera de las localidades respectivas en que se han dado a luz por sus autores.

El primer tomo, publicado ya, ha sido dedicado al insigne Morales, y en pos de él irán por su orden saliendo a la publicidad Peñalosa, Rivera, Ceballos, Torrentes, Escobedo, Pedro Fernández, Perrat, Robledo, Guerrero, Victoria, Pérez, Navarro, Diego, Ortiz, Lerisa, Puchos, Aguilera, Tafalla, Torres, Valls y muchos otros compositores de indiscutible inspiración y mérito.

Estas obras se darán a la estampa con toda claridad y sencillez posibles para mejor inteligencia de los lectores, a cuyo fin el incansable maestro Sr. Pedrell, autoridad incontestable en la materia y el único en España que puede hacerlo ahora, fallecido el insigne Barbieri, las va transcribiendo correctamente a la notación usual moderna y acomodando a ellas los signos expresivos del bellísimo arte contemporáneo.

Si, como dice el Sr. Pedrell, España tiene derecho a que su arte musical sea bien conocido y se le considere en justicia con desamparado criterio, libre de chauvinismo ridículo, y con rectitud y veracidad por los musicólogos extranjeros, creemos que no deben ser nada menos, sino mucho más, lo que hagan los españoles musicólogos.

Bien que, dicho sea en honor de estos, debemos hacer constar, que a esta magna publicación, han dado ya su asentimiento y adherido a ella, en primer lugar, S. M. la reina regente y S. A. la infanta doña Isabel, siguiendo a par de ellas, la real academia de San Fernando muchos señores obispos; cabildos, maestros de capilla y grandes musicólogos nacionales y extranjeros. Y, cosa rara y honrosísima al propio tiempo, todos manifestaban a su vez verdadero entusiasmo, como con él han hablado de ella el Art Musical, la Guide Musical, la Federación Artística, el gran historiador neerlandés, Vander Straeten, la Allgemeine Musikzeitung (Dr. Max Seifert) la Músico

Notas (Artur Watson), la Música Sacra

(profesor Ferrabuzo) y otros y otros. Finalmente, se ha repartido también el vol. 2.º dedicado a Guerrero, y seguirá en breve el 3.º destinado al gran Cabezón, insigne organista clavicordista de Felipe II, el verdadero Bado español de nuestro siglo de oro, desconocido casi completamente hasta hoy de propios y de extraños.

De esto a la publicación de la ansiada historia de la música española, no hay más que un paso. El camino está abierto y allanado en gran parte. No faltará quien lo ande.

OTAZO.

Dice un colega que la nueva sección de maquinistas y electricistas de la Escuela de Artes y Oficios tiene 60.000 pesetas de presupuesto y ningún alumno.

En efecto, tiene 520 alumnos y ni una peseta de su presupuesto cobrada hasta el día.

También dice que las pensiones que se adjudican a los alumnos no son legales.

En efecto, en el cap. 9.º, art. 3.º del presupuesto aprobado hace dos años, se dice: «Premios y pensiones a los alumnos de Artes y Oficios». Los premios son por concurso y las pensiones se adjudican entre alumnos faltos de recursos, como hace años viene sucediendo en las Escuelas de Bellas Artes y ahora sucede en las de Artes y Oficios.

CUERPO DE CORREOS.

El día 24 del próximo pasado noviembre terminaron los ejercicios de oposición para el ingreso en el cuerpo de Correos, habiendo resultado aprobados 333 individuos; de éstos han de cubrir las 130 plazas anunciadas en la real orden de convocatoria los que han obtenido los primeros lugares y que son los que a continuación se expresan:

Don Diego Pallarés y Belmás.—Constantino Francia Saldaña.—Ricardo Jiménez y Sánchez.—Enrique Hinojosa del Valle.—Alfredo Lizaso y Vargas.—Germán Jabardo y León.—Amalio Meer y Ramean.—Isaac Rubio y Arcega.—Antonio Riera y Sampol.—Emilio Gómez y Ramos.—José Bodi y Caballero.—Luis Moreno Pineda.—Pedro Mellado y Bernál.—Rafael Riego Alvarez.—Manuel García y Morillas.—Francisco Redondo y García.—Antonio Rodríguez Cámara.—Juan Ferrer y Tur.—Filiberto Gomis Cuenca.—Francisco Bonmín y Aguiló.—Emilio Alonso y Moreno.—Augusto Torres y Mojados.—Martín Vicente y Salto.—Francisco Gómez Cotta.—Agustín Díaz Bustamante.—Antonio Pipó de la Oliva.—José Bordiá y Prat.—Antonio Alfredo Alonso y Mateos.—Jacinto Huelves de Guyón.—Francisco Gómez Mir.—Juan Soler y Alvarez.—Emilio Resa y Rodríguez.

Don José Tapias y González.—Manuel Ahumadas y Muñoz.—Eduardo Ocoñ y Borchard.—Jacobo Carilla y López.—José Basán y Medina.—Ignacio Santos Redondo.—Salvio Núñez y Catalá.—Florencio Nagore y Baines.—Rafael Zarauz y Cánovas.—José Ordóñez y Pérez.—Cesáreo García Baeza.—Domingo Ismer y Arroyo.—Emilio Santos y Sánchez.—José Villar y Martín.—Daniel Cebrián y Hernández.—Federico García del Real.—Zenón Federico Flores y Montalván.—Felipe Ruiz y Valiente.—Pedro Mesa y Sánchez.

Don Estanislao García Morales.—Luis Ronilla y Olazabal.—Juan Sancho y García.—Gabriel Gómez Landero.—Eduardo Ruiz de Velasco.—Jesús Oltra y Jorge.—Guillermo Casanueva y de la Torre.—Aselio Bodi y Caballero.—Pedro Rodríguez Alonso.—Francisco Tselindí y Baralt.—Ernesto Gallego y Díez.—Rafael Marin y Catalá.—Enrique Ogazón y Cicer.—Miguel de la Fuente y Espada.—Miguel Codomit y Rodríguez.—Jorge Navarro y Fernández.—Marcelo Hernández y Cerezo.—Antonio Orgáz y Fernández.—Adolfo Iglesias Pilar.

Don Vicente Blanco y Martínez.—Antonio Ximénez del Rey.—José Mallent y Sanchiz.—Felipe Bañares y Montalván.—Ricardo González y Linares.—José Alejandro Martínez Salvaus.—Pedro Sesé y Bonet.—Federico Leal y Villalobos.—Julian Otero y Pérez.—Jaime Sánchez y Horcajada.—Guillermo Díaz y González.—Antonio Solís y Berdolo.—Alberto Molinelli y Alaminos.—Manuel Vázquez y Gómez.—Cecilio Ocoñ y Borchard.—Enlógico Enrique Alvarez y Alvarez.—José Torres y Martínez.—Enrique Estévez Rodríguez.—Ricardo Labrador y de la Fuente.

D. José Mateo y Arias.—Enrique Peñera Ramírez de Arellano.—José Barreiro y del Riego.—Angel Martínez y Fernández.—Esteban Bergia y Olmedo.—Luis Marin y Catalá.—Antonio de Cobos y Ayala.—José Torres y Chaves.—Francisco Cases y González.—Joaquín García y Luis.—José Sabino y Molina.—Enrique García del Real.—Fernando Angel Roldán.—Juan Parra y Herrera.—Vicente González y González.—Ramón M. Vaqueiro López.—Pedro Cabezas de Herrera.—José Huici y Gargollo.—Mariano Gracia Bastarrica.—Eduardo Gutiérrez Navarro.—Tomás Gil y Rodríguez.—Antonio Delgado y Hernández.

TEATRO REAL.

Mañana no hay función. —Pasado mañana para el turno 1.º, si la Srta. Pinkert se encuentra restablecida, se cantará El barbero.

El turno 2.º disfrutará de la primera audición de Manon Lescaut, de Pucini, que se verificará el miércoles.

El Profeta se cantará esta semana, tomando parte, además de la Sra. Leonardi, la Sra. Trazzini, que hace un papel muy secundario, y lo hace a vivas instancias de la empresa, sin que la reputación artística de la Sra. Trazzini desmerezca lo más mínimo.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico 9.515 pesetas, por imposiciones de 5 y 3 por 100, y se han devuelto por reintegros 8.402 pesetas

SUCESOS

Un trovador.

Eran las cuatro de la madrugada; el frío se notaba en toda su magnificencia; pero esto no impedía para que un joven de cuarenta años llamado Valentín Moredero, mirando el piso principal de la casa núm. 5 de la calle de Blasco de Garay, lanzase suspiros, súplicas y otros efectos arrojados.

Los apóstrofes, las canciones, las súplicas y las pedradas del indomito amador contra los cristales tras de los cuales dormía la dueña de sus pensamientos, Francisca Lainez, no fueron suficientes para que ésta se diera por aludida y sacase su faz a la atmósfera.

Pero el picarillo amante, recordando que: «Todo lo vence el amor» como dice La pata de cabra, discurrió echar por el atajo, y al efecto, ni corto ni perezoso trepó al balcón y comenzó a dar golpes en las puertas del mismo. Se armó un gran jaleo; Francisca gritaba, Valentín decía:

«¡Cállate por Dios!»

Pero no hubo medio, y el trovador nocturno, medio tiritando, fué llevado a la prevención.

Riñas y escándalos. Las hubo durante la madrugada en casi todos los distritos de Madrid, y como terminación de sábado, hubo alegrías amícticas, que hicieron crisis en las prevenciones y Casas de socorro.

LO SENTIMOS. Se encuentra gravemente enfermo el aplaudido primer actor cómico Sr. Ruiz de Arana.

A pesar de que en el padecimiento se ha iniciado una pequeña mejoría, los médicos que lo asisten no se atreven a formular lisonjeros vaticinios.

Hacemos votos por el restablecimiento de tan querido amigo.

ESPECTÁCULOS. La función extraordinaria anunciada para el viernes último en el teatro del Príncipe Alfonso, a beneficio de un artista, y que hubo de suspenderse a causa de una repentina dolencia de la primera actriz señorita David Muñoz, se celebrará mañana lunes en el mismo coliseo.

Esmerada interpretación obtiene en el teatro de la Zarzuela la preciosa producción de Ramos, Vital y Chapí El rey que robó.

Tanto la señorita Pretel, como la señora Montilla y los señores García Valero, Gamero y Guardia alcanzan merecidos aplausos, así como el maestro Pérez Cabrero, que dirige con verdadera maestría la inspirada partitura.

Mañana lunes se verificará en el teatro Lara una escogidísima función, poniéndose en escena, el cada vez más colosal juguete de Vital Aza, titulado Chifladuras y la primera representación en este teatro de la comedia en tres actos de Eusebio Blasco (hace años no representada) titulada Cabeza de chorrito y en la que toman parte los principales artistas de la compañía.

Mañana lunes se pondrá en escena por última vez en el teatro de Parish la zarzuela cómica en cuatro actos titulada Por seguir a una mujer, en la cual tanto se distingue el Sr. Rosell, así como el resto de la compañía.

En la noche del sábado se verificó en el teatro de Novedades una función para redimir del servicio de las armas a un hijo del Sr. Jáuregui, y aunque los ingresos no alcanzaron a cubrir los gastos, y por consiguiente nada quedó a favor del beneficiado, nos regreza demos las gracias al público que, invitado por él, asistió al teatro.

Nos dicen de Oviedo que el debut del reputado teatro Sr. Ríos con la hermosa zarzuela Marina, de Arrieta, en el grandioso teatro de Campoamor ha sido un ruidoso éxito.

Los aplausos, incluso de la orquesta y de los artistas, fueron generales y unánimes en toda la representación, comenzando por hacerle repetir, entre estronadores aplausos, la bellísima aria de salida.

El teatro estaba lleno de bote en bote. La empresa del Sr. Ruiz debe estar satisfecha con este nuevo y espontáneo éxito, que ha venido a reforzar más y más la próspera existencia de tan excelente compañía y a asegurarse una temporada brillantísima.

En la última conferencia que con el alcalde de Madrid tuvieron los fabricantes de harinas, amenazados de que se vulneren los derechos que la ley les reconoce sobre la existencia de depósitos, manifestaron que estaban dispuestos a someter a la inspección del Municipio toda su contabilidad, así en los libros como en la correspondencia, de manera que constara de una manera fehaciente la corrección de sus actos y la imposibilidad de todo fraude.

Los referidos fabricantes ofrecen también todas cuantas garantías crea conveniente el alcalde, y al mismo tiempo hacen presente que en este asunto no se trata principalmente, al combatirlos, de beneficio alguno a la población, sino de contrarrestar la competencia, que es base de la industria y del comercio.

El Sr. Cánovas del Castillo se ha manifestado completamente conforme con los términos de la proposición presentada ayer en el Congreso por el Sr. García Alix en nombre de varios representantes en Cortes de las provincias de Jaén, Almería y Murcia, en busca de remedios oportunos para conjurar la crisis minera.

Varias personas nos han rogado llamemos la atención del jefe de la central de Telégrafos para que se coloque en la sala del público la estufa correspondiente, pues estas noches era horrible la temperatura que allí se sentía.

Tomando un nombre por otro el redactor que hizo la reseña, dijo equivocadamente que el cadáver del cardenal González sería acompañado a Ocaña por don Enrique Pérez Hernández, eucuentísimo orador, que falleció hace algunos años y que profesaba amistad íntima al insigne filósofo, del que era entusiasta admirador y predilecto discípulo.

Procedente de Valencia donde residía de temporada, ha llegado a Madrid en compañía de su distinguida señora y estimable hija Carmen, el ex ministro de la Guerra, y nuestro respetable amigo, señor general Azcoárraga.

Bajo la presidencia del Sr. Carvajal se han reunido esta tarde en una de las secciones de la alta Cámara varios senadores y diputados partidarios del cultivo del tabaco en la Península.

Hablaron los Sres Carvajal, Quintana y Lúa, conviniendo en la necesidad del libre cultivo como medio de levantar un tanto nuestra agricultura y a la vez favorecer el desarrollo del consumo, sin perjuicio del monopolio de la Arrendataría de tabacos.

Se acordó celebrar un meeting en una capital de Andalucía y un congreso en Madrid, con objeto de propagar aquellas ideas y de oír a los agricultores y a los interesados en esta cuestión. Para llevar a efecto el meeting y el congreso, se nombraron dos comisiones que se ocupen de todos los preliminares de aquellos.

Por último, se encargó al Sr. Lúa de hacer mañana una pregunta en el Congreso sobre la tardanza en dar dictamen de la comisión que se nombró acerca de la proposición de ley relativa al libre cultivo.

El Sr. Carvajal, presidente de dicha comisión, explicará los motivos de dicho retraso y reunirá la comisión para que ésta emita el oportuno dictamen que se espera sea contrario, porque todos los individuos que la componen, a excepción del presidente, son opositos al libre cultivo.

Sin embargo, esto permitirá ya el curso parlamentario y la discusión consiguiente, porque el Sr. Carvajal formulará voto particular.

También el señor conde de las Almenas se ocupará de este asunto en el Senado.

Uno de los asistentes a la reunión llevó una hermosa hoja de tabaco cultivada en Gandía.

Dice El Nacional que el gobierno no autorizaría la proposición anunciada pidiendo con profundo disgusto las declaraciones del Sr. Salmerón sobre la política antillana, para evitar en lo que del gobierno dependiera el enardecimiento del debate haciendo el juego a los republicanos.

Se cree que pasado mañana martes podrá comenzar en el Congreso el anunciado debate sobre la revisión arancelaria. Acerca de este mismo asunto dice El Tiempo:

«Lo que puede afirmarse por hoy, sin temor a equivocaciones, es que el Sr. Moret mantiene el criterio de que el límite de la rebaja del arancel debe ser el de las concesiones otorgadas en el tratado de comercio con Alemania, que el gobierno ha retirado de las Cortes.

Que el señor duque de Almodóvar mantendrá el mismo criterio. Que el Sr. Canalejas pedirá que del trabajo de la comisión informadora entiendan las Cortes.»

Corre el rumor de que tal como van las discusiones políticas no sería extraño que el Sr. Castelar concurriera al Congreso. El Heraldico dice que se atribuye a los progresistas republicanos el propósito de hacer lo posible para obligarle a ir a la Cámara.

El Imparcial concede la debida importancia a la discusión sobre el proyecto de ley reformando la ley de Enjuiciamiento en lo relativo a quiebras y pagos. El asunto merece más público que tiene en el Congreso. Hasta ahora va tratado con singular acierto por el Sr. Dato y con atinada competencia por el Sr. Latorre y por el Sr. Llaño. Y nuestro colega desearía, y sería bueno que se atendiera su deseo, la intervención de otros eminentes jurisconsultos de la Cámara.

El Sr. Cánovas del Castillo es tan ajeno a los pensamientos que puedan tener ilustres diputados de la mayoría sobre la cuestión arancelaria, que ni siquiera ha hablado de este asunto con ninguno de ellos.

La actitud del Sr. Cánovas y la de su partido es la que el insigne estadista cree más beneficios para los intereses del país, y sabido está que para adoptar la se inspiró únicamente en aquellos intereses.

Podrá haber en la mayoría criterios distintos del que mantiene el gobierno, como se ve que los hay; pero ni es cuenta del Sr. Cánovas, ni para hacer y pensar lo que a su juicio debe y a su país conviene, ha conferenciado ni necesitado conferenciar con nadie.

Hoy se ha dicho que el Sr. Sagasta conferenciará antes del martes, en que empezará a discutirse la cuestión arancelaria, con los señores Gamazo y Moret. Podemos decir respecto del Sr. Moret que su pensamiento sobre aquella cuestión lo conocerá primero el Sr. Sagasta íntegramente, y que después lo expondrá en el Parlamento; y todo lo que de él se diga hasta entonces podrá ser más o menos verosímil, pero siempre infundado, porque el Sr. Moret no lo ha confiado a nadie tampoco.

CONSEJO DE MINISTROS

A las seis de la tarde, próximamente, se han reunido los ministros en la Presidencia.

Los consejeros de la Corona han manifestado sólo de un modo muy general el objeto del consejo, diciendo que hacía ya quince días que no se habían reunido, y que tratarían de los asuntos pendientes.

Entre éstos se ocuparán primeramente, según nuestras impresiones, de los próximos debates parlamentarios sobre la cuestión arancelaria. El gobierno se concede la importancia que algún periódico dice a la actitud de varios elementos de la mayoría en este punto, porque no cree que ha de extremarse en ningún caso, y lo probable es que se acuerde tener el dictamen leído, sin acceder a la pretensión de que los aranceles hayan de ser, después de revisados, aprobados por las Cortes.

También se hablará en el Consejo de las peticiones hechas por los mineros y por los agricultores de mayor protección para los plomos y galenas argentíferos y para los cereales.

Según las noticias del ministro de la Gobernación, los mineros permanecen tranquilos después de la manifestación de ayer.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 3

COMEDIA.—8 1/2.—Serie 2.—De todo tite ne la viña.—El señor cura. PRINGESA.—8 1/2.—F. 45 de abono.—T. impar.—María Rosa.—La primera postura.

ZARZUELA.—8 1/2.—El rey que robó. APOLO.—8 1/2.—El plato del día.—Los puritanos.—Campanero y sacristán.—La verben de la Paloma.—El boticario y las chulapas y celos mal reprimidos.

LARA.—8 1/2.—Serie 3.—T. 1.º impar.—Chifladuras.—Cabeza de chorrito.—Segundo y tercer acto.

ELAVA.—8 1/2.—Los africanistas.—Viva mi niño!—El moro Muzá.—El tambor de granaderos.

GRAN TEATRO DE PARISH.—8 1/2.—Por seguir a una mujer (última representación).

NOVEDADES.—8 1/2.—La mendiga.—El primer amor.

ROMA.—8 1/2.—(Moda).—Lucifer.—Crispín.—De P P y W.—Academia de hipnotismo.

MARTIN.—8 1/2.—F. 66 de abono.—T. par.—La estatura de papa.—Un Teniente portugués.—(Segundo acto de la misma).—Los marcos de las de Gómez.

JAI-A-LAI (calle de Alfonso XII).—8 de la tarde.—Gran partido de pelota entre cuatro aficionados pelotaris.

COMEDIA.—8 1/2.—Serie 2.—De todo tite ne la viña.—El señor cura. PRINGESA.—8 1/2.—F. 45 de abono.—T. impar.—María Rosa.—La primera postura.

ZARZUELA.—8 1/2.—El rey que robó. APOLO.—8 1/2.—El plato del día.—Los puritanos.—Campanero y sacristán.—La verben de la Paloma.—El boticario y las chulapas y celos mal reprimidos.

LARA.—8 1/2.—Serie 3.—T. 1.º impar.—Chifladuras.—Cabeza de chorrito.—Segundo y tercer acto.

